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Спасибо, депутаты!
Депутата Челябинской городской Думы Дмитрия Тарасова по-

благодарили директор школы № 153 Л.А. Дерягина и учитель  
С.Ю. Фёдорова.

«Уважаемый Дмитрий Алексеевич! Выражаем Вам благодарность 
за оказание материальной помощи учащейся 9-го класса нашей шко-
лы Марии Сырвачевой. Мария приняла участие в VIII Всероссий-
ском робототехническом фестивале «РобоФест-2016», проходившем 
в Москве 12–15 апреля», – говорится в письме.

Команда с участием Марии под руководством А.Ю. Рогова по-
казала достойный результат, заняв 6-е место из 41 команды в своей 
соревновательной категории. Прошедший «РобоФест» относится к 
инженерному направлению и способствует реализации областной 
программы «ТЕМП».

* * *
Председателя Совета депутатов Челябинской городской Думы 

Александра Хлызова поблагодарила учитель русского языка школы 
№ 153 Татьяна Дождикова.

Она работает в школе много лет. Всегда вела активный образ жиз-
ни: зимой каталась на лыжах, летом ходила с учениками на Таганай, 
сплавлялась по реке Урал и никогда не думала, что с ней случится 
такая беда: заболевание суставов.

– Когда обратилась к врачу, поставили диагноз: коксартроз тре-
тьей степени. Лечащий врач сказал, что необходима операция.  
Я встала в очередь в областной больнице, но ждать надо было около 
двух лет.

Болезнь прогрессировала, и вот уже каждое движение превра-
тилось в испытание: ходить становилось всё труднее и труднее с 
каждым днём, ни мази, ни лекарства не помогали. Врачи разводили 
руками и говорили: «Надо ждать». А ждать уже не было сил, и тогда 
я решила обратиться за помощью к депутату Александру Хлызову, 
хотя большой надежды не было, – говорит Татьяна Вадимовна. – 
Александр Анатольевич оказался очень внимательным, отзывчивым, 
неравнодушным человеком. У него слово не расходится с делом: 
если обещает, то помогает. Через три месяца после обращения к 
депутату меня успешно прооперировали в клинике.

Татьяна Дождикова особенно отмечает, что благодаря вниматель-
ному отношению, профессионализму и поддержке Александра Ана-
тольевича, его помощницы и главного врача клиники Владимира 
Сурьянова, сейчас она чувствует себя хорошо и от всей души благо-
дарна всем, кто помог преодолеть трудности.

«Ваше великодушие, отзывчивость и доброта делают жизнь луч-
ше. Побольше бы таких неравнодушных людей, которые не толь-
ко думают о себе, но и помогают другим. Большое вам спасибо от 
меня и моей семьи. Пусть ваши добрые дела помогут воплотить в 
реальность все ваши планы. Вы и ваша команда – небезразличные 
люди, а это очень хорошо. Это письмо – проявление моего большого 
уважения и благодарности за ту неоценимую помощь, которую вы 
мне предоставили», – пишет Татьяна Вадимовна в благодарственном 
письме депутату.

Подготовила Дарья АНТОНОВА

К ребятам обратилась за помо-
щью председатель общества ин-
валидов Центрального района Та-
тьяна Кузнецова. Она рассказала, 
что неоднократно пыталась найти 
способы и средства, чтобы приве-
сти помещение в порядок.

– Мы с Татьяной Алексеевной 
встречались не один раз, и в раз-
говорах она часто упоминала о 
проблеме с уборной и о том, как 
трудно найти кого-то, кто бы от-
ремонтировал хотя бы туалет. Мы 
с Альбертом всегда считали, что 
если кто-то нуждается в помощи –  
надо помогать. Нашли и время,  
и средства, а главное, было жела-
ние посодействовать, – говорит 
сторонник партии Артём Чупин.

Активисты положили кафель, по-
белили стены, а главное, расшири-
ли кабинки – чтобы удобнее было 
въезжать «колясочникам». Молодые 
люди не собираются останавливать-
ся на полпути и признаются, что 
ещё есть над чем поработать.

– Именно из тех, кто делает до-
брые и полезные дела, получаются 

хорошие хозяйственники. Они не 
пройдут мимо, когда на клумбе 
мусор или в санузле протекают 
трубы. Может показаться, что это 
маленькая помощь – но не для нас. 
Теперь в нашем туалете чистота и 
порядок. Поэтому желаю ребятам: 
пусть у них будут силы, возмож-
ности и энергия, чтобы помогать 
людям, заботиться о старшем по-
колении, – сказала Татьяна Алек-
сеевна.

В благодарность за помощь чле-
ны общества инвалидов пригласи-
ли Альберта и Артёма на праздник, 
посвященный сразу двум важным 
для страны датам: Дню Победы и 
годовщине начала Великой Отече-
ственной войны.

– Все мы знаем, как тяжело 
далась советскому народу Вели-
кая Отечественная, сколько горя 
принесла: нет в стране семьи,  
у которой война не отняла кого-то 
из близких. Здесь присутствуют 
люди, имеющие непосредствен-
ное отношение к Войне и к Побе-
де. Мы преклоняемся перед вами 

и говорим вам огромное спасибо. 
Актив Общества инвалидов вас 
помнит и любит, – сказала Татьяна 
Алексеевна.

Коллектив «Сударушка» испол-
нил для собравшихся всеми люби-
мые песни.

Надежда ЮШИНА

Помогли
не словом, а делом
Активисты Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» Альберт Галимурзин и Артём Чупин 
сделали ремонт в уборной здания, где располагается 
районное общество инвалидов.
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Они знали,  
чтО будет вОйна

– Я из крестьян, – рассказыва-
ет Вениамин Михайлович. – Отец 
был сельским кузнецом. А его и 
дядю объявили кулаками, раску-
лачили и выселили с семьями под 
Уфу, без суда. Жили мы в посёлке 
для спецпереселенцев. Отец там 
работал на лесоповале.

Несмотря на все трудности,  
я окончил десятилетнюю школу. 
Учился хорошо. Мне довелось 
параллельно учиться в школе и 
работать десятником по приём-
ке древесины, которая шла на 
выделку фанеры для авиации. 
Во время войны отца забрали в 
трудармию, тоже на лесоповал, 
только в ещё более тяжёлые усло-
вия, – там он и сгинул в 1943-м. 
Я тогда служил в армии, и о его 
смерти узнал много позже.

Что будет война, мы все знали 
заранее – об этом говорило ру-
ководство партии и страны. Всё 
свидетельствовало о подготовке 
к войне: индустриализация СССР 
с постройкой предприятий обо-
ронного значения, наращивание 
численности армии и флота. На-
верное, поэтому народ терпели-
во сносил все тяготы и лишения 
трудного предвоенного времени. 
Разумеется, мы понимали, что 
война в Испании, сражения с 
японскими захватчиками у озера 
Хасан и на реке Халхин-Гол – это 
только предвестники грядущей 
большой войны. Но, конечно же, 
никто не ведал, когда именно она 
начнётся и сколько продлится.

дОбрОвОлец
Выпускные экзамены сдал в 

1943-м. Нам, вчерашним школь-
никам прислали повестки. Не 
дождавшись получения атте-
стата, поехал с товарищами в 
Уфу. Мне исполнилось только 
семнадцать – в школу я пошёл 
на год раньше сверстников. Но –  
война, Родина в опасности! При-
писал себе год (метрическое сви-
детельство сгорело при пожаре, 
так что проверить меня было 
нельзя) – и пошёл доброволь-
цем в армию. На фронт, конечно, 
попал не сразу. Сначала нас от-
правили в Уфу, где учили на шо-
фёров, на грузовиках ГАЗ-АА.  
Днём мы работали на заводе те-
лефонных аппаратов, а вечером 
шли на курсы водителей.

Жили в заводском общежитии, 
спали на набитых травой и соло-
мой тюфяках. Питались в завод-
ской столовой. Кормили три раза 
в день, но, по правде сказать, не 
досыта: жидкий суп, где «кру-
пинка за крупинкой гоняется с 
дубинкой», 600 граммов хлеба. 
Но на такие мелочи разве обра-
щаешь внимание, когда страна, 
напрягая все силы, борется с 
сильнейшим врагом?!

Народ у нас подобрался раз-
ный. Были ребята из блокадного 
Ленинграда – мы знали, какие 
муки они пережили, и жалели 
их. Был отсидевший срок – он, 
по его словам, пошёл воевать, 
поддавшись патриотическому 
порыву. С товарищами мы ста-
рались всегда держаться вместе, 
во всём помогали друг другу.

Из Уфы тогда нас направили 
в Подмосковье, в учебный авто-
мобильный полк, где мы ещё до-
учивались: осваивали армейский 
джип «Виллис» (поставлялся из 
США по ленд-лизу и использо-
вался как командирский авто-
мобиль и тягач лёгких орудий). 
Осенью 1944-го сдали экзамены 
по вождению и технической ча-
сти. Требования, кстати сказать, 
были не слишком высокие: армия 
нуждалась в пополнении, да и ре-
бята, по правде, подобрались не 
очень образованные – мало кто 
десять классов окончил. После 
окончания курсов мы приняли 
присягу. Нас направили в запас-
ной полк, откуда распределяли 
по воинским частям. Помню, как 
нас ставили охранять железнодо-
рожные пути: однажды, как мы 
потом узнали, в Москву ехал бу-
дущий лидер Югославии Иосип 
Броз Тито, другой раз – генерал 
Шарль де Голль, впоследствии 
президент Франции.

на фрОнте
На войне я служил шофё-

ром в 1952-м самоходно-артил-
лерийском полку 209-й гвардей-
ской танковой бригады, где нас, 
новичков, научили водить танки 
и самоходные артиллерийские 
установки.

Боевое крещение моё прои-
зошло так. Я вёз на грузовике 
снаряды для танков. Со мною в 
кабине ехал старшина Пелех –  
сибиряк из Бодайбо. Вдруг я 
увидел, как сбоку летят трас-

сирующие пули, но не придал 
этому значения. Опасность осо-
знал, только когда мой старшина 
перебрался на подножку рядом 
со мной, фактически спрятав-
шись за меня. На обратном пути 
пришлось прорываться под при-
крытием бронетранспортёров – 
немцы перерезали дорогу.

Мы были в Венгрии, где в 
районе озера Балатон шла битва, 
по масштабам сопоставимая с 
Курской. Фашисты стянули туда 
значительные силы и дрались 
упорно. Во время одного из боёв 
в нашем полку погиб механик-
водитель самоходки СУ-100. Мне 
поручили его заменить. Стало 
известно, что враг предпринял 
обходной манёвр. Нужно было 
не дать немцам пройти по мо-
сту через канал. Взрывать мост 
нельзя: иначе как наступать на-
шим войскам? Для обороны вы-
делили нашу СУ-100 – ту самую, 
которую я водил. Зарыли её на 
берегу в землю по самую пушку. 
А когда немцы с другого берега 
пошли в атаку, подбили два «ти-
гра». За уничтоженные фашист-
ские танки командира и других 
членов экипажа наградили. 
Меня награда обошла стороной, 
но разве об этом тогда думали?! 
Была поговорка: «Жив буду, а всё 
остальное – потом».

ПОд ПрицелОм
Вражеские снайперы неред-

ко устраивали укрытия вблизи 
дорог – и обстреливали тех, кто 
ехал мимо. Когда наши узнава-
ли об этом, дорогу перекрывали, 
транспорт направляли в объезд. 
Запомнился, например, такой слу-
чай: весной 1945-го наши танки 
стояли на передовой у речушки 
и обстреливали немецкие пози-
ции. Мне поручили доставить им 
горючее. На обратном пути ре-
шил срезать путь: поехал корот-
кой, но более опасной дорогой.  
И угодил под обстрел вражеских 
снайперов. Грузовик загорелся, но 
подбежали наши бойцы, стали за-
брасывать пламя землёй – и огонь 
удалось потушить.

Многие гибли или получали 
ранения из-за какого-то странно-
го пренебрежения опасностью – 
думаю, от усталости, а ещё по-
тому, что все знали: близится ко-
нец войны. Я и сам как-то раз не 
обратил внимания на знаки регу-
лировщика. Проехал немного –  
и столкнулся с немцами, кото-
рые начали стрелять. Пришлось 
очень-очень быстро разворачи-
ваться и гнать назад.

на вОйне как на вОйне
Местное население относи-

лось к нам по-разному. Венгрия 
была союзницей фашистской 
Германии, поэтому, опасаясь 
мести за всё причинённое зло, 
венгры часто от нас прятались –  
но, разумеется, напрасно: с мир-
ными жителями советские бой-
цы не воюют! А вот когда на-
шей части довелось проходить 
по территории Югославии, нас 
встречали толпы радостных лю-
дей. Крики ликования, цветы… 
Такого я даже в братской Болга-
рии не видел!

Молодые люди меня часто 
спрашивают, была ли в армии 
дедовщина. Так вот, наоборот: 
старшие бойцы старались нас, 
молодых, на опасные задания не 
посылать. Но это не всегда уда-
валось.

Кормили на фронте как по-
ложено: суп, каша – гречневая, 
пшённая, а чаще всего перловая, 
хлеб. Кто курит – тем полагались 
папиросы, а некурящим вместо 
них – сахар. Давали и водку, но 
я не пил и не курил, и не курю. 
Носили мы брюки, гимнастёрки, 
кальсоны, нательные рубахи, 
пилотки, ботинки с обмотками. 
После Победы обзавёлся сапо-
гами. Ночевал во время войны, 
в основном, в кабине, укрываясь 
шинелью.

ПОсле ПОбеды
После окончания войны слу-

жил до 1948-го. Нас переброси-
ли в Болгарию – и из 16 авто-
машин только моя добралась до 
самой Софии без поломок. Вот 
тогда я получил звание «Отлич-
ный шофёр». Меня заприметил 
капитан Проценко – заместитель 
командира полка по технической 
части. Он стал моим наставни-
ком, следил, чтобы мой интерес 
к технике не ослабевал, реко-
мендовал после демобилизации 
поступать в вуз. Даже выбил для 
меня отпуск на Родину, чтобы я 
привёз учебники и готовился в 
институт. Эти книги я читал в 
машине, в перерывах между по-
ездками. В благодарность я ему 
подарил трофейную немецкую 
фотокамеру. Капитану Процен-
ко и моей учительнице физики и 
математики Елене Афанасьевне 
я обязан своим интересом к тех-
нике и точным наукам.

Когда война кончилась, в 
Австрии, Венгрии можно было 
видеть колонны брошенной 
немцами техники. Всё, что ещё 
годилось в дело, оттаскивали на 

специальные сборные пункты. 
Мне довелось возить сначала 
заместителя командира пол-
ка, потом комполка, а затем и  
командующего бригадой. Меня 
специально направили выбирать 
автомобиль – предпочёл фургон 
«Форд», со спальными местами, 
чтобы можно было передохнуть, 
пока жду командира. На маши-
ну поставил клаксон от амери-
канского бронетранспортёра – 
громкий у него был сигнал, мне 
понравился.

наука вОенная  
и мирная

В армии много тренировался 
в стрельбе из карабина. Потом, 
когда учился в вузе и работал, 
это пригодилось. Вернулся на 
Родину. В ЧММИ приняли без 
экзаменов – аттестат у меня был 
отличный.

В институте действовала во-
енная кафедра, там мы вновь 
проходили ратную науку, хотя 
среди нас было немало фронто-
виков. Помню, одно из упраж-
нений – стрельбу из пулемёта со 
сбитым прицелом, одиночными 
выстрелами. Я за него получил 
«отлично»: из пяти выстрелов 
четыре попадания. После выпу-
ска некоторое время работал в 
ГАИ. Там тоже не бросил увле-
чение прицельной стрельбой – 
и меня даже хотели направить 
на Спартакиаду народов СССР, 
но попал под сокращение, ушёл 
в ЧПИ.

Занимаюсь автомобилями, 
моторами всю жизнь! В послед-
нее время главный смысл моей 
научно-исследовательской ра-
боты – создание двигателей с 
повышенными техническими, 
экономическими и особенно эко-
логическими характеристиками. 
Удалось добиться более высо-
ких технико-экономических по-
казателей для камеры сгорания 
газотурбинного и поршневого 
двигателей. Сейчас ведём рабо-
ту по использованию разрабо-
танного мною и уже запатенто-
ванного инновационного метода 
смесеобразования. К сожалению, 
по разным причинам её финан-
сирование за счёт госбюджета не 
обеспечивается – держимся, ско-
рее, на энтузиазме. Продолжаем 
жить и трудиться, преодолевая 
естественные и искусственные 
трудности, но двигатель единого 
рабочего цикла всё же надеемся 
создать.

Подготовил  
иван заГребин

Из поколения  
освободителей
Из поколения  
освободителей

75 лет назад началась 
великая Отечественная 
война. наш священный 
долг – хранить и чтить 
память о тех,  
кто всеми силами 
боролся против 
фашистских захватчиков 
на фронте и ковал 
Победу в тылу,  
кто погиб на полях 
сражений, в нацистских 
застенках, под бомбами 
гитлеровцев… 
Поэтому так важны 
живые свидетельства 
участников войны –  

тех, кто «вернул всей планете весну». таких,  
как единственный работающий в ЮурГу 
фронтовик, ветеран центрального района 
челябинска вениамин михайлович мысляев.
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Исполнили 
бюджет
Состоялось двадцать первое заседание Челябинской 
городской Думы. Первый вопрос, вынесенный  
на обсуждение, – отчёт об исполнении бюджета города 
Челябинска за 2015 год.

Отношение доходов к расходам выглядит так: 28,4 миллиар-
да к 29,4 миллиарда рублей. Сокращение к предыдущему году –  
1,4 миллиарда рублей.

В прошлом году налоговые и неналоговые доходы поступили в 
сумме около десяти миллионов рублей. Это почти на 17% меньше, 
чем в 2014 году, что вызвано снижением кадастровой стоимости зе-
мельных участков крупных промышленных предприятий и доходов 
от продажи права на заключение договоров аренды.

Налоговые доходы были обеспечены главным образом за счет на-
лога на доход физических лиц и земельного налога.

Неналоговые доходы составили около двух с половиной мил-
лиардов рублей. Их объем по отношению к 2014 году сократился 
на 36%.

Общий объем расходов за прошлый год составил 97,8% от пла-
новых показателей.

Значительная часть бюджетных расходов (около 80%), как и в про-
шлые годы, была направлена на социальную сферу: образование –  
52,8%, социальная политика – 17,9%, физкультура и спорт – 4,8%, 
здравоохранение – 2,6%.

Расходы на жилищно-коммунальное и дорожное хозяйство со-
ставили 9,3% от суммы бюджета.

В 2015 году из городской казны финансировались 64 муниципаль-
ные программы. На их реализацию направлено около 28 миллиардов 
рублей – почти 95% всех расходов.

По словам депутатов, в прошлом году впервые применялся новый 
механизм – использовались средства федерального краткосрочного 
кредита. А это совершенно другие ставки – значительно ниже. Бла-
годаря данной мере в непростой экономической ситуации удалось 
ощутимо сэкономить бюджетные средства.

Утверждено Положение об организации работы органов местно-
го самоуправления по исполнению переданных государственных 
полномочий по организации и осуществлению деятельности по опе-
ке и попечительству, социальной поддержке детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. В частности, вводятся еже-
месячные денежные выплаты и субсидии на приобретение жилья 
или предоставление жилья для тех приемных семей, которые взяли 
на воспитание не менее пяти детей в возрасте от десяти до пятнад-
цати лет. Это позволит стимулировать приемные семьи забирать из 
детских домов не только малышей, но и детей старшего возраста, 
также нуждающихся в семье и заботе.

В ноябре 2015 года в Челябинске были повышены до 20 рублей 
тарифы на проезд в общественном транспорте. Однако при исполь-
зовании транспортной карты установлены сниженные тарифы в 
двух вариантах: 18 рублей за поездку (при пополнении карты от 
720 рублей и более), 19 рублей (при пополнении карты от 380 до 
720 рублей).

Депутаты постоянно держали на контроле результаты принятого 
решения о повышении тарифа и отслеживали, насколько эффектив-
ны утвержденные скидки для пассажиров, пользующихся транс-
портной картой.

Анализ данных за период с 1 ноября 2015 по 1 апреля 2016 года 
показал, что скидка в размере 10% оказалась непривлекательной 
для пассажиров: количество пополнений карты снизилось на 25,9%, 
количество поездок по транспортным картам – на 29,2%.

Чтобы сделать такой вид оплаты более привлекательным, депу-
таты утвердили новую схему использования карты, с большим ко-
личеством вариантов её пополнения. Теперь максимальная скидка 
при использовании транспортной карты составит 20%.

– Таким образом мы поддерживаем пассажиров, которые заранее 
оплачивают проезд. Цель принятого решения – сделать так, чтобы 
больше людей ездило муниципальным транспортом. Ведь со скидкой 
20% тариф на проезд сохранится почти на прежнем уровне, – отме-
тил председатель комиссии по экономике, муниципальному имуще-
ству и городской инфраструктуре Челябинской Гордумы Александр 
Вышегородцев.

По решению депутатов внесено изменение в «Положение о пере-
селении граждан из жилых помещений, признанных непригодными 
для проживания, и многоквартирных домов, признанных аварийны-
ми и подлежащими сносу или реконструкции».

Если собственника выселяют из ветхоаварийного жилья, то вза-
мен изымаемой площади ему может быть предоставлено другое 
жилье. При этом Комитет по управлению имуществом и земельным 
отношениям производит оценку ветхого жилья, и если его стои-
мость оказывается выше предоставляемого, жильцу выплачива-
ется компенсация, а если ниже, то разницу предлагается оплатить 
собственнику.

Также депутаты утвердили план городских юбилейных меро-
приятий, посвященных 20-летию образования органов местного 
самоуправления.

В их числе – выставка, посвященная истории местного самоуправ-
ления в Челябинске; открытая интернет-викторина, оформление те-
матических стендов, посвященных 20-летию образования местного 
самоуправления города, викторина для воспитанников Центра по-
мощи детям, оставшимся без попечения родителей, и социально-
реабилитационных центров для несовершеннолетних, выставка 
книг «Местное самоуправление в Челябинске: становление и раз-
витие», олимпиада «Челябинск: 20 лет местному самоуправлению» 
для учащихся 9–11-х классов, городской конкурс «Юный Глава и 
его команда».

В конце мая в селе Еткуль 
состоялось заседание 
Координационного совета 
Челябинской агломерации, 
а также стартовал 
уникальный проект: 
Первый молодёжный 
университет развития 
агломерации «Современный 
город».

На первую сессию университета 
были приглашены семьдесят пред-
ставителей молодежных сообществ 
со всех семи территорий, входящих 
в Челябинскую агломерацию: сту-
денты вузов, представители обще-
ственных молодежных объедине-
ний и молодежных Общественных 
палат.

Организаторы университета 
надеются, что проект поможет 
выявить наиболее деятельных ре-
бят и сформировать из них группу 
единомышленников с активной 
жизненной позицией, готовых под-
держивать и совместно реализо-
вывать идеи и программы органов 
местного самоуправления, направ-
ленные на развитие Челябинской 
агломерации.

На первой сессии ребята, разде-
лившись на команды, с помощью 
экспертов и модераторов учились 
управлять проектами, разрабаты-
вать бизнес-планы агломераци-
онных проектов, составлять «до-
рожную карту», а также оценивать 
финансовые показатели успеш-
ности проекта, его детализацию и 
эффективность.

Каждая команда разработала 
свой проект, а затем презентова-
ла его членам Координационного 
совета Челябинской агломерации. 
Идеи удивили разнообразием и 
смелостью. Авторы одного из 
проектов предлагают устроить 
передвижной медицинский пункт, 
который бы курсировал между 
деревнями и сёлами Челябинской 
агломерации. Другой предусмат-
ривает учреждение межмуници-
пального детского сада, в котором 

жители агломерации по пути на ра-
боту могли бы оставить ребенка –  
такой садик и содержать легче, за 
счет нескольких бюджетов.

Члены Совета агломерации с 
большим интересом выслушали 
все предложения и признали, что 
не ожидали от ребят такой заинте-
ресованности и грамотного подхо-
да к разработке проекта.

– Должен сказать, что многие 
команды просто поразили нас не-
стандартным взглядом на привыч-
ные вещи. Стало понятно, что при-
влекая молодежь к агломерации, 
мы идем правильным путем. Ваш 
оптимизм по-настоящему заряжает. 
Не теряйте этой черты. Ведь имен-
но сегодняшняя молодежь через 
каких-нибудь пять-десять лет будет 
в авангарде агломерации, – сказал 
председатель Челябинской город-
ской Думы Станислав Мошаров.

После презентации проектов у 
молодых участников была возмож-
ность задать вопросы и пообщаться 
с руководителями муниципалите-
тов. Главы отметили, что предло-
женные идеи не оказались нереаль-
ными фантазиями. Каждый глава 
нашел среди них подходящую для 
реализации на своей территории.

– Большая удача – попасть в 
этот образовательный проект. Мы 

здесь научились работать в коман-
де, слушать друг друга, оценивать 
эффективность предлагаемых 
идей. Сегодня недостаточно про-
сто придумать что-либо, важно 
превратить задумку в реальный 
инвестиционный план, чтобы она 
не казалась такой уж невозмож-
ной. Если наш проект «Центр по-
требностей инвалидов» войдет в 
стратегию развития агломерации, 
это будет здорово! – делится впе-
чатлениями студент из Копейска 
Кирилл Суворов.

Инициаторы образовательно-
го проекта «Первый молодежный 
университет» отмечают, что под-
готовленные ребятами семь инве-
стиционных проектов могут войти 
в комплексный инвестиционный 
план развития Челябинской агло-
мерации. А уже в августе состоит-
ся вторая сессия молодежного уни-
верситета, где его студенты оконча-
тельно доработают свои проекты, 
чтобы в октябре 2016 года презен-
товать их на конференции «Совре-
менный город: агломерационные 
процессы и участие в них молоде-
жи» перед представителями пра-
вительства Челябинской области, 
руководителями муниципалитетов, 
общественных организаций, бизне-
са и экспертного сообщества.

БлагоустраИваем парк
На заседании Комиссии по градостроительству и 

землепользованию Челябинской городской Думы де-
путаты обсудили злободневную проблему отсутствия 
парковочных мест в парке имени Ю.А. Гагарина.

Организация парковок неподалеку от РК «Родник» 
и у входа на Центральный стадион начнется в бли-
жайшее время и станет первым этапом масштабного 
преобразования этой части города.

Депутат Челябинской городской Думы Александр 
Павлюченко, возглавляющий ООО «Челябинский ин-
ститут генерального плана и транспорта», представил 
членам комиссии на обсуждение проект планировки 
территории, ограниченной улицами Труда, Энгельса, 
Коммуны.

По задумке авторов проекта, этот участок, примы-
кающий к дорогам, превратится в единый спортивно-
досуговый комплекс, где челябинцы смогут хорошо 
провести выходной день.

В парке планируется создать дополнительные вхо-
ды для перераспределения потоков людей. Со стороны 
торгового центра «Родник» намечено сделать общий 
вход с организацией трехсот дополнительных парко-
вочных мест. Также планируется построить вход со 
стороны зоопарка, с парковкой на 230 мест. По мне-
нию депутатов, в этом случае мест на парковках хва-
тит и тем, кто хочет провести выходные или празднич-
ные дни в парке, и тем, кто в будние дни занимается 
в спортивных школах и секциях. Кроме того, проект 
позволит объединить парк, зоопарк и все спортивные 
сооружения этой территории. Планируется возведение 
социально-спортивных объектов, а на территории зоо-
парка – дельфинария-аквариума.

Депутаты особо подчеркивают, что зеленые насаж-
дения при строительстве не пострадают.

– Проект интересный. Однако для нас очень важно 
уберечь деревья. Челябинский бор не должен превра-

титься в один большой досуговый центр, поскольку 
вопрос зеленых насаждений для города очень болез-
ненный, – говорят парламентарии.

Проект прошел согласование, работы начнутся уже 
в этом году.

прИём Депутата
В Депутатском центре Центрального района провел 

приём граждан по личным вопросам депутат Сове-
та депутатов от партии «Единая Россия» Александр  
Надеин.

Особенностью этого приема стало то, что он был 
двойным: вместе с депутатом на нем присутствовал 
член общественной палаты Центрального района Иван 
Романов – он также пришел, чтобы ответить на вопро-
сы заявителей.

Как правило, горожан, обращающихся в Центр, ин-
тересуют проблемы сферы ЖКХ.

– Все вопросы, с которыми приходят к нам в обще-
ственную приемную, должны быть проработаны. За-
частую жителям просто нужно помочь разобраться в 
бумажной волоките или дать нужный номер, и многие 
проблемы решаются достаточно легко. Однако самое 
важное – это именно диалог с людьми, – прокомменти-
ровал депутат. – Каким бы ни был вопрос – его следует 
выслушать, обсудить – и, возможно, уже на приеме 
найдется решение!

Кроме того, к депутату обратились с просьбой под-
держать юных шахматистов. Александр Надеин обсу-
дил с заявителем возможное сотрудничество и догово-
рился о дальнейшем взаимодействии. В целом прием 
прошел продуктивно. Вопросы, с которыми пришли 
жители, будут взяты под контроль.

Депутатский центр Центрального местного отде-
ления партии «Единая Россия» находится по адресу: 
улица Коммуны, 88. Телефоны для записи на прием: 
264-70-71, 265-18-55.

молодёжный 
университет
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Центральный район: 
события и люди

В празднике, устроенном для жителей микро-
района Шершни, приняли участие члены первич-
ного отделения «Шершнёвское» во главе с секре-
тарём Натальей Сапармамедовой и руководитель 
Депутатского центра Центрального района Алек-
сей Бухтояров.

– Все мы соседи: по улице, по посёлку, по окру-
гу, по городу. И самое главное, чтобы эти отно-
шения у нас поддерживались, развивались, чтобы 
мы продолжали жить большой дружной семьёй, –  
считают жители.

«Не купи двора, купи соседа», «Жить в соседях – 
быть в беседах»; «Соседство – взаимное дело» – 
эти пословицы и поговорки вспомнила, открывая 
торжество, ведущая Юлия Соколова.

Каждый из соседей принёс на праздничный 
стол любимое блюдо, а один из горожан прямо 
на празднике приготовил в большом казане плов 

для всех собравшихся – жителей улицы Совет-
ской. Дети с удовольствием участвовали в заме-
чательных конкурсах, катались на велосипедах, 
играли в мяч и догонялки, сбивали кегли. Звуки 
веселой музыки привлекли и соседей с других 
улиц. Места пообщаться, попеть, потанцевать, 
послушать рассказы старожилов хватило всем, 
от мала до велика: самому младшему из гостей 
не было и года, а самому старшему – восемьде-
сят шесть!

«Международный день соседей» – Всероссий-
ская акция, назначение которой – формировать 
добрососедские отношения, привлекать соседей 
к принятию коллективных решений. Сплотить 
людей ради общих целей, противостоять нараста-
ющей разобщенности, отчуждению, утрате соци-
альных связей поможет замечательное событие –  
встреча соседей за общим столом.

В клубе микрорайона Шершни состоялся оче-
редной Час краеведения в рамках проекта «Мой 
город Челябинск», посвященного приближающе-
муся 280-летию южно-уральской столицы. Тема 
этого Часа – «Дом, в котором я живу». В меро-
приятии приняли участие ребята, которые зани-
маются в школьном лагере школы № 148, а также 
воспитатели и вожатые. Ведущая открыла встречу 
стихотворением, посвященным Родине и дому. На 
протяжении всего Часа она обращалась к теме Ро-
дины, родного края, к необходимости сохранять 
и приумножать добрые традиции, заложенные 
предками.

Разговор с ребятами о родном доме, улице полу-
чился интересным и познавательным. Оказалось, 
что многие не знают даже названия своей улицы, 
не говоря уже о его происхождении. Как и откуда 

появилось то или иное название на карте города? 
Каждый придумывал свою версию, и фантазии 
ребят не было предела. Например, один мальчик 
предположил, что его улицу назвали Радужной по-
тому, что над ней всегда стоит радуга, а девочка 
с улицы Коломенской решила, что это название 
происходит от слова «календарь». Как много еще, 
оказывается, нужно рассказать подрастающему 
поколению о родном городе, его улицах, домах и 
жителях!

По окончании мероприятия ведущая предложи-
ла ребятам узнать о происхождении названий их 
улиц в справочниках, энциклопедиях, Интернете, 
и рассказать друзьям.

Подготовила Наталья САПАРМАМЕДОВА

Фойе оформили в морском стиле: корабль под 
парусами, настоящий штурвал и даже спасатель-
ный круг. А встречали маленьких гостей настоя-
щие лошади, их можно было погладить – восторгу 
не было предела!

Ведущая Юлия Соколова открыла праздник 
веселой морской песней, которую дети узнали и 
радостно подхватили.

Затем участники мероприятия разделились на 
две команды – «Пиратов» и «Матросов». Их ждали 
серьезные испытания: перетягивание каната, «за-
плыв по реке», сборка спасательного круга, раз-
вязывание морского узла на канате и еще много 
конкурсов на ловкость и внимание. Для знатоков 
организовали морскую викторину. Состязания 
прошли весело, с шутками и смехом. Затем ребя-
та устроили конкурс рисунков на асфальте – тоже 
на морскую тему. В завершение праздника и дети,  
и взрослые получили сладкие подарки.

– В Международный день защиты детей мы же-
лаем вам здоровья, счастья и радости. Слушайтесь 
родителей и воспитателей, и всё у вас будет за-
мечательно. Уважаемые педагоги, мы ценим ваш 
тяжелый труд и сознаем его важность, – сказал 
один из руководителей проекта «России важен 
каждый ребёнок» по Центральному району, секре-
тарь первичного отделения «Мастер» Александр 
Воронин.

Александра Александровича поддержала второй 
руководитель проекта, секретарь первичного отде-
ления «Образовательное» Виктория Чикина.

– Ребятки, вы молодцы: прекрасно читаете сти-
хи, поёте и танцуете. А чтобы праздник стал ещё 
веселее, мы привезли вам вкусные подарки! – по-
радовала малышей Виктория Юрьевна.

В этом году участниками проекта стали три 
детских сада, но это, как утверждают его руково-
дители, только начало.

– Мы будем с ними поддерживать отношения, 
выяснять потребности – и помогать по мере воз-
можности, – добавила Виктория Чикина.

Заведующая детским садом компенсирующего 
вида № 20 Ирина Ивановна Голенко поблагодари-
ла партийцев за визит и подарки и отметила, что 
очень рада новому сотрудничеству.

Надежда ЮШИНА

Организовал мероприятие актив КТОСа под 
руководством Натальи Николаевны Чистяко- 
вой. А помогли энтузиастам в этом хлопотном 
деле общественное движение «Соцгород» и 
студенты Южно-Уральского государственного 
университета.

Самым активным жителям, старшим домов об-
щественники вручили подарки и благодарности за 
подписью председателя совета ОД «Соцгород», де-
путата Гордумы Андрея Барышева.

На спортивной площадке, где проходило меро-
приятие, собралось более сотни жителей. С малы-
шами и подростками занимались студенты, а для 
старшего поколения после торжественной части 
состоялся концерт художественной самодеятель-
ности с участием местных звезд эстрады.

Праздник получился на славу, все остались до-
вольны и поблагодарили организаторов за прекрас-
ную летнюю встречу!

Оксана ХУДЯКОВА

Яркое, торжественное шествие представителей 
всех народов, делегаций диаспор, автономий, общин 
и НКО, прошло 12 июня, в День России, в полутора 
десятках столиц регионов и национальных республик 
РФ. Цель акции заключается в укреплении граждан-
ского единства и гармонизации межнациональных 
отношений, развитии и сохранении национальных 
культурных традиций, координации и объединении 
усилий ради укрепления дружбы и добрососедства 
народов Российской Федерации.

В Челябинске акция прошла в парке имени  
Ю.А. Гагарина, при непосредственном участии ад-
министрации Центрального района, поддержке адми-
нистрации города и Ассамблеи народов Челябинской 
области.

Парад дружбы народов «С любовью к России» 
начался в полдень. В составе многонациональной 
колонны по аллеям парка маршем солидарности и 
единства прошагали представители более двадцати 
национально-культурных центров. В финале шествия 
участники, одетые в цвета российского триколора, 
выстроились в круг и выпустили в небо несколько 
сотен воздушных шаров – красных, синих и белых.

Со сцены гостей приветствовали председатель Ас-
самблеи народов Челябинской области Адай Кенжи-

баев, муфтий Челябинской и Курганской областей 
Ринат Раев и первый заместитель главы Централь-
ного района Галина Гаврилова. Вместе с лидерами 
национально-культурных центров Челябинска они 
выпустили в небо птиц мира и дружбы – белых голу-
бей. Директорам национально-культурных объедине-
ний торжественно вручили благодарности от адми-

нистрации Центрального района и памятные подарки 
от партнера мероприятия.

Программа праздника включала фестиваль на-
циональных культур. В его рамках состоялись кон-
церт, конкурсы и спортивные состязания, разверну-
лись выставка-ярмарка предметов материальной и 
духовной культуры народов Челябинской области, 
аллея национальной кухни и напитков. В татарском 
шатре, казахской и киргизской юртах гостей радушно 
встречали и потчевали традиционными блюдами. На 
главной сцене парка выступило более двадцати на-
циональных творческих коллективов. Все посетите-
ли парка смогли поближе познакомиться с обычаями 
и бытом народов России.

После открытия спортивного праздника на ста-
дионе имени Е. Елесиной фестиваль посетили глава 
Центрального района Виктор Ереклинцев и глава го-
рода Евгений Тефтелев. Евгений Николаевич загля-
нул в каждую палатку, ознакомился с экспозициями 
и пообщался с представителями разных националь-
ностей.

– Сегодня вся страна отмечает День России. И да- 
же дождь не помешал людям праздновать. Меня 
очень радует, что молодежь принимает активнейшее 
участие в мероприятиях, – отметил глава города. –  
В Челябинске живут представители более ста наци-
ональностей. Россия стала для них родным домом, 
любовь к ней объединяет нас всех.

Социальная служба – одна из самых ответствен-
ных и непростых сфер деятельности. Система соци-
альной защиты в своем развитии прошла несколько 
этапов. 

В советскую эпоху функции по социальному обе-
спечению граждан пожилого возраста и инвалидов 
исполняли отделы при райсобесах. В начале 1990-х 
организации соцзащиты обрели самостоятель-
ность. 

В этом году челябинские управления социальной 
защиты населения отмечают 15-летие со дня обра-
зования.

В честь юбилея в администрации Центрального 
района состоялась церемония награждения сотруд-
ников сферы соцзащиты. В большом зале собра-
лись более двух сотен людей непростой, но благо-
родной профессии, которым не чужды проблемы 
и заботы других. Это специалисты Центрального 
управления социальной защиты населения адми-
нистрации Челябинска, Управления Пенсионного 
фонда России в Центральном районе, Комплексно-
го центра социального обслуживания населения по 
Центральному району, Кризисного центра и Цен-
тра помощи детям, оставшимся без попечения ро-
дителей «Аистёнок».

Первым работников и ветеранов социальной служ-
бы поздравил глава Центрального района Виктор 
Ереклинцев.

лежит именно вам, работникам социальных служб. 
При всех изменениях и нововведениях главным 
условием успешности вашей работы по-прежнему 
остается человеческий фактор – ваши знания и опыт, 
милосердие и сострадание, готовность помочь нуж-
дающимся. Искренне желаю вам здоровья, счастья, 
успехов в вашей непростой, но благородной службе, 
согласия в ваших семьях и благополучия во всем! – 
сказал Виктор Александрович.

За добросовестный труд и профессионализм соци-
альных работников наградили почетными грамотами 
и благодарственными письмами.

Также виновников торжества поздравили де-
путаты Челябинской городской Думы Владимир 
Павленков и Марина Карелина, председатель го-
родского Комитета социальной политики Ирина 
Волошина, председатель районного Совета депу-
татов Александр Хлызов, первый заместитель главы 
Центрального района Галина Гаврилова, помощник 
председателя Совета Челябинского областного об-
щественного движения «Соцгород» Светлана Серо-
ва и председатель Совета ветеранов Центрального 
района Александр Блинов.

Приятным подарком для социальных работников 
к их профессиональному празднику стали выступле-
ния заслуженного артиста России Вячеслава Усоль-
цева, ансамблей «Эскимо» и «Два кота».

Артём ЧЕБАЛКИН

Час краеведения

«Ты морячка, я моряк»
В клубе микрорайона Шершни в День защиты детей устроили праздник для ребят, 
которые живут в посёлке и отдыхают в школьном лагере.

Вот уже 16 лет 27 мая весь мир отмечает Международный день соседа.  
«Давайте сделаем это фантастическое событие поводом чествовать вместе дух 
единения и сплоченности, которые так дороги всем нам!» – говорил автор идеи, 
парижанин Атанас Перифан.

Те, кто помогает людям

– В решении государственных задач в области со-
циальной политики, реализации программ защиты 
тех, кому необходима помощь, огромная роль принад-

«Нам важен  
каждый ребёнок!»
Руководители и участники партийного проекта «России важен каждый ребёнок» 
по Центральному району поздравили с Днём защиты детей воспитанников 
специализированных детсадов.

Праздник двора
Для маленьких жителей микрорайона «Полёт» начало летних каникул 
ознаменовалось большим праздником. 

Парад дружбы

Более трёхсот человек разных национальностей выстроились в круг единства  
и солидарности на челябинском Параде дружбы народов.

День соседа  
в Шершнях
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Признание роли  
социальной работы  
в современном обществе

В ходе форума насущные проблемы 
социальной работы обсуждали не только 
преподаватели и студенты, но и предста-
вители органов власти и социальной за-
щиты населения, общественных объеди-
нений. Рассматривались организационно-
управленческие вопросы социальной 
работы с различными категориями граж-
дан, роль общественных, религиозных ор-
ганизаций в политике социальной защиты 
населения, инновации в социальном ме-
неджменте, подготовка кадров для систе-
мы социальной защиты.

Эти вопросы включены в повестку дня 
неслучайно: в планах развития кафедры –  
модернизация профиля подготовки студен-
тов по специальности «Социальная работа 
с молодежью» – «Управление в социальных 
системах». Об этих планах и перспективах 
развития кафедры рассказала её глава, кан-
дидат экономических наук, доцент Т.А. Ху-
дякова, выступая с приветственным словом 
перед участниками конференции.

– Не может не радовать активность, 
целеустремленность студентов, форми-
рование профессионального взгляда на 
будущую профессию. Цель профессио-
нального образования – стать практико-
ориентированным, соответствовать запро-
сам работодателей – при этом приоритет 
остается за качеством подготовки, – от-
метила Татьяна Альбертовна.

Кроме того, заведующий кафедрой за-
читала поздравления с юбилеем профес-
сии и специальности от руководителя со-
циальной службы клинического филиала 
№ 1 Московского научно-практического 
центра наркологии Департамента здраво-
охранения Москвы, заострив внимание 
на том, что «сегодня в числе важнейших 
приоритетов – признание роли социальной 
работы в современном обществе, профес-
сионального вклада работников социаль-
ных служб в развитие социальной сферы, 
обсуждение путей совершенствования 
социальной работы в условиях вызовов  
XXI века, что подчеркнуто на юбилей- 
ном, V Всероссийском съезде социаль-

Социальной работе  
в России – 25 лет
Социальной работе  
в России – 25 лет

ных работников и социальных педагогов  
России».

Модератор конференции – старший пре-
подаватель кафедры Е.И. Антипова зачита-
ла поздравительный адрес от заместителя 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области А.Л. Журавлёва.

Также с приветствием к участникам 
конференции обратилась член Обще-
ственного совета министерства социаль-
ных отношений Челябинской области, 
сопредседатель регионального отделения 
Общероссийского народного фронта, кан-
дидат педагогических наук Н.В. Кустова.

В работе конференции участвова-
ли: директор Комплексного центра со-
циального обслуживания населения по 
Тракторозаводскому району Челябинска  
С.В. Усть-Качкинцева, директор Социально-
реабилитационного центра для детей и под-
ростков с ограниченными возможностями 
«Здоровье» М.А. Кузнецова, иерей храма 
Святителя Василия Великого отец Филипп, 
а также выпускники специальности «Соци-
альная работа», преподаватели и студенты.

Основная часть конференции началась 
с презентации социального видеоролика 
«От сердца к сердцу». Студенты – участ-
ники одноименного проекта под руковод-
ством Е.И. Антиповой заняли в декабре 
2015 года первое место во Всероссийском 
конкурсе на лучший молодежный соци-
альный проект, состоявшемся в Сургуте.

Программа конференции
В ходе форума прозвучало более десяти 

докладов. Среди вызвавших особый ин-
терес – выступление М.А. Кузнецовой на 
тему «Поддержка и сопровождение семей с 
“особым” ребенком в условиях пребывания 
в Социально-реабилитационном центре 
“Здоровье”» – речь в нем шла о технологи-
ях помощи и заботе сотрудников Центра о 
маломобильных детях в возрасте от рожде-
ния до 18 лет. Кафедра связывает со «Здо-
ровьем» планы по развитию социальных 
проектов и надеется на сотрудничество.

Эмоциональным, познавательным и 
духовно насыщенным было выступление 
отца Филиппа, который уже не первый раз 
присутствует на мероприятиях кафедры.

Студенты представили интересные ра-
боты, в которых исследовались: эмоцио-
нальное выгорание как один из профес-
сиональных рисков в социальной работе; 
проблемы социально-психологической 
адаптации в условиях медиареальности; 
творческая самореализация подростков 
как средство социальной адаптации; соци-
альная ответственность бизнеса на приме-
ре спорта и другие темы. Первокурсницы 
Алиса Нагаева, Мария Никитина и Вале-
рия Сенникова подготовили сообщение на 
английском языке «Вклад М. Ричмонд в 
становление профессиональной социаль-
ной работы» – после доклада состоялась 
дискуссия, также на английском.

Прозвучало много вопросов, коммента-
риев. Основное внимание уделено ключе-
вым аспектам: модернизации социального 
развития, применению современных тех-
нологий социальной работы, профессио-
нальным рискам в данной сфере.

Профессия: личность  
сПециалиста или социальные 
технологии?

Что важнее в социальной работе: лич-
ность специалиста, оказывающего под-
держку, протягивающего руку помощи 
нуждающемуся, или технологии? Этот 
вопрос активно обсуждался в ходе кон-
ференции. Сейчас человек в обществе 
противопоставляется технике, сверхди-
намичным коммуникативным процессам. 
Но оказание помощи – это прежде всего 
взаимодействие личностей, и главным об-
разом от личности специалиста зависит, 
окажется ли помощь эффективной.

Именно человек-личность, его знания, 
потенциал, опыт в применении социаль-
ных технологий имеют важное значение в 
помогающих профессиях. Позиция субъек-
та деятельности определяет возможность 
социально-экономических достижений,  
а технологии – вспомогательное средство. 
Эти выводы легли в основу резолюции,  
в которой участники подвели итоги форума.

В завершение мероприятия наиболее 
отличившимся студентам за участие в 
научно-исследовательской деятельности, 
социально значимых проектах и в связи с 
25-летием социальной работы объявлены 
благодарности кафедры.

Важным результатом конференции 
стала договоренность о сотрудничестве 
кафедры и социально-оздоровительного 
центра для детей-инвалидов.

значение мероПриятия
Студенты услышали мнение практиков 

и преподавателей по актуальным пробле-
мам социальной работы, применению со-
временных управленческих технологий 
в области социальной защиты, а также 
приобрели новый опыт публичных вы-
ступлений.

Конференция выявила потребность в 
постоянно действующей коммуникативной 
площадке для обмена практическим опы-
том и актуальными научными результата-
ми в области социального менеджмента. 
В день конференции состоялись выставки 
учебных, научных работ, литературы по 
социальной работе, вызвавшие большой 
интерес участников и гостей.

Послесловие
Подготовка к юбилею профессии на-

чалась с первых дней 2015/2016 учебного 
года и заключалась в проведении выезд-
ных практических занятий на базе соци-
альных учреждений, участии студентов в 
двух праздничных мероприятиях на базе 
Челябинского геронтологического центра, 
социальных акциях, конкурсах и олим-
пиадах. Так, Курчатовское управление 
социальной защиты населения объявило 
студентам благодарность за активную 
волонтёрскую деятельность. В декабре 
прошлого года, как упомянуто выше, сту-
денты третьего курса победили во Всерос-
сийском конкурсе на лучший молодежный 
социальный проект. В апреле две второ-
курсницы достойно представили кафедру 
на международной конференции по пси-
хологии: одна стала лауреатом, другая за-
няла третье место.

Радует то, что с каждым годом сту-
дентов, желающих выступить на кон-
ференции, становится всё больше – это 
свидетельствует о возрастающем инте-
ресе к проблемам развития социально-
экономических отношений. Так, энтузи-
азм, заботу и интерес к профессии сту-
денты проявили 1 июня, поучаствовав в 
мероприятии, посвященном Дню защиты 
детей. Оно проходило в рамках партийно-
го федерального проекта «России важен 
каждый ребенок». Детей-инвалидов и ре-
бят из неблагополучных семей поздравили 
председатель Законодательного Собрания 
области В.В. Мякуш, глава Челябинска 
Е.Н. Тефтелев, председатель городского 
Комитета социальной политики Л.Н. Мош- 
кова и другие представители руководства 
города и региона. К поздравлениям при-
соединились студенты кафедры экономи-
ки и менеджмента сервиса.

Подобные мероприятия позволяют рас-
ставить приоритеты в учебно-научной, 
творческой образовательной деятельно-
сти, подчеркнуть актуальность и иннова-
ционность будущей профессии.

материал подготовила  
евгения антиПова,  

заместитель начальника отдела  
организации социального  

обслуживания министерства  
социальных отношений  

челябинской области,  
старший преподаватель  

кафедры Эимс

17 мая на кафедре экономики и менеджмента сервиса прошла научно-
практическая конференция «25 лет социальной работе в россии: традиции, со-
временное состояние, перспективы развития» в рамках серии ежегодных вузовских 
конференций. одновременно на кафедре состоялся форум, посвящённый пробле-
мам экономики и менеджмента предприятий сферы услуг.

мероприятие было актуально по случаю юбилея и в преддверии профессиональ-
ного праздника – Дня социального работника. цель его – укрепить сотрудничество 
вуза с органами социальной защиты населения, определить результаты и перспек-
тивы развития социальной работы, улучшить подготовку будущих специалистов 
социальной сферы и поощрить интерес студентов к исследовательской деятель-
ности. Эти задачи, которые ставят перед собой руководство и преподавательский 
состав кафедры, безусловно, вписываются в общую концепцию Проекта 5-100,  
в числе направлений которого – введение новых критериев оценки уровня под-
готовки студентов, а следовательно – качества работы преподавателей.
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Общественные приёмные  
депутатов Центрального района

АлексАндр леОнидОвич ШестАкОв 
депутат Законодательного собрания  

челябинской области
График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.  

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.  
Запись по телефону 267-90-78.

Андрей влАдимирОвич Шмидт  
депутат челябинской городской думы

График работы: третья среда месяца с 17:00 до окончания приёма.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.  

Предварительная запись по телефону 267-90-84 с 9:00 до 16:00 в будни.
Электронная почта: ek_pred@mail.ru.

АлексАндр евгеньевич выШегОрОдЦев 
депутат челябинской городской думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Личный приём: мкр. Сосновка – последняя среда месяца с 15:00 до 16:00;

мкр. Шершни – последний четверг месяца с 15:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 264-70-71,  

для предварительной записи – 265-18-55.
Электронная почта: gorod74@list.ru.

Олег виктОрОвич ивАнОв 
депутат челябинской городской думы

График работы: первый и третий вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79. Добавочный для связи с помощником 3-55.
Электронная почта: info@alfastroy74.ru.

дмитрий Алексеевич тАрАсОв  
депутат челябинской городской думы

График работы: вторник и четверг с 17:00 до 19:00.
Адрес: ул. Воровского, 36а, каб. 101 (Центр дополнительного образования детей).

Запись по телефону 8-912-303-70-21.
Электронная почта: dm-tar@mail.ru.

влАдимир вАсильевич ПАвленкОв  
депутат челябинской городской думы

График работы: второй и четвертый четверг месяца.
Адрес: ул. Энгельса, 34.

Запись по телефону 8-904-803-19-60.
Электронная почта: dyachkofff74@gmail.ru.

мАринА влАдимирОвнА кАрелинА  
депутат челябинской городской думы

График работы: первый и последний понедельник месяца с 11:00 до 13:00.
Адрес: ул. Коммуны, 69, библиотека имени А.С. Пушкина.

Запись по телефону 8-922-724-24-11.
Электронная почта: 89227242411@mail.ru.

АлексАндр АнАтОльевич ХлыЗОв  
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 8-912-303-70-21.
Электронная почта: garant-nesmeyanov@mail.ru.

Алексей виктОрОвич ивлюШкин 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79. Добавочный для связи с помощником 3-86.
Электронная почта: ivlyushkin@74aktivist.ru.

тАмАрА никОлАевнА телелюевА 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: последняя среда месяца.
Адрес: ул. Коммуны, 115.

Запись по телефонам: 265-13-63, 8-912-772-78-51.
Электронная почта: Sch127@mail.ru.

евгений АлексАндрОвич рОжкОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Приём по юридическим вопросам: первый вторник месяца с 10:00 до 12:00  

и третий четверг с 16:00 до 18:00.
Телефоны: 248-95-37, 232-58-34. Адрес: Свердловский пр., 84а  

(вход с торца школы со стороны Свердловского пр.).
Электронная почта: rozhkov50@list.ru.

Алексей львОвич слеПыШев
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: вторая среда месяца с 17:00 до 19:00.
Телефон 8-982-271-71-96. Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 75, каб. 112  

(Южно-Уральский государственный аграрный университет).
Электронная почта: slepyshev@mail.ru.

игОрь вАлерьевич сАвинОвскиХ 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79.  
Добавочный для связи с помощником 3-86.

Электронная почта: savinovskikh@74aktivist.ru.

АлексАндр евгеньевич нАдеин  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: второй и четвертый вторник месяца  
с 16:00 до 18:00.

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.
Запись по телефону 265-47-79.  

Электронная почта: nadein@74aktivist.ru.

евгений вАсильевич ШлычкОв 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 12:00 до 14:00  
и третий вторник с 16:00 до 18:00.

Адрес: ул. Образцова, 19а (КТОС «Калибр»).  
Запись по телефону 8-952-527-10-02.

Электронная почта: Gig_83@mail.ru.

гАлинА никОлАевнА киреевА 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: по четвергам с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Блюхера, 42а (ГБУЗ «Челябинская областная детская клиническая 

больница», административный корпус, приемная главного врача).  
Телефон 232-79-96.

нАтАлья дмитриевнА УсмАнОвА  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: третий вторник месяца с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Коммуны, 125, МБЗУ ДГП № 14, каб. 26.  

Телефон 265-25-56.
Электронная почта: dgp14@uzag74.ru.

влАдислАв АнАтОльевич ОрлОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 11:00 до 13:00,  
третий вторник с 16:00 до 17:00.

Адрес: ул. Смирных, 13а (помещение КТОС).  
Запись по телефону 8-952-514-18-20.

Электронная почта: 2654910@rambler.ru.

миХАил юрьевич смирнОв 
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Коммуны, 88.
Запись по телефону 8-952-512-76-22.

Электронная почта: chel19smirnov@mail.ru.

геннАдий ивАнОвич сАПрыкин
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий понедельник месяца с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Академика Королёва, 20, пом. 152а.

Электронная почта: Gis74@mail.ru.
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ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Суффикс. Отбой. Жадина. Желе. Стасов. Норов. Тачка. Рами. Карат. Айсбайл. Сир. Рим. 
Ежик. Энгельс. Депп. Луара. Сто. Чача. Конкорд. Маис. Уток. Лия. Матрона.

По вертикали: Монсоро. Есаул. Умбра. Стикс. Пламя. Фейхоа. Аборт. Вчера. Аким. Кожа. Айсман. Роса. 
Найтли. Гран. Джо. Ребе. Кур. Триер. Лесото. НЛО. Киль. Трон. Исаев. Сходка.

Будущее России
На площадке ЮУрГУ состоялся VII Гала-концерт «Будущее Рос-

сии». Он традиционно проходит под эгидой Общественного совета 
при ГУ МВД России по Челябинской области.

Около тысячи лауреатов отборочных туров собрались в актовых 
залах университета и Культурного центра ГУ МВД России по Че-
лябинской области. По результатам творческого состязания судьи 
определили победителей в номинациях «Патриотическая песня», 
«Художественное слово», «Фототворчество», «Арт-забавы», «Тех-
ническое творчество», «Исполнители на национальных инструмен-
тах» и «Хореография». Отдельно была выделена номинация «Дети 
сотрудников органов внутренних дел».

– Впервые фестиваль проводился в 2008 году по инициативе Об-
щественного совета при региональном ГУ МВД. Наш вуз подхватил 
идею. Уже много лет мы организуем как отборочные этапы фестива-
ля, так и гала-концерт, – рассказала декан факультета предвузовской 
подготовки ЮУрГУ Юлия Болотина.

Так как конкурс задуман с целью патриотического воспитания 
подрастающего поколения, участники традиционно танцевали на 
сцене под знакомые и всеми любимые народные мелодии и песни 
военных лет. Они получили дипломы и специальные призы.

Юные патРиоты
В школе № 153 Центрального района отметили День России. По-

здравить ребят с государственным праздником пришёл помощник 
депутатов-единороссов – председателя районного Совета депутатов 
Александра Хлызова и депутата Челябинской городской Думы Дми-
трия Тарасова – Илья Несмеянов.

Концерт и забавные конкурсы для младшеклассников, отдыхаю-
щих в школьном летнем лагере, подготовили учителя и вожатые. Они 
вместе с детьми исполнили патриотические песни и стихи о России, 
Урале и Челябинске, станцевали под весёлую музыку.

– Поздравляю вас всех с праздником – Днём России. 12 июня  
1990 года была принята Декларация о государственном суверенитете 
России. Кстати, именно 12 июня помимо независимости страна обре-
ла и первого президента – в этот день, но уже в 1991 году состоялись 
первые в истории страны всенародные открытые президентские вы-
боры, на которых одержал победу Борис Николаевич Ельцин. Имен-
но он своим указом в 1994-м придал 12 июня государственное значе-
ние, а сам праздник получил название – День принятия декларации 
о государственном суверенитете России. Позже, для простоты, его 
стали называть Днем независимости, – сказал Илья Несмеянов.

В честь праздника детям вручили подарки от депутата Дмитрия 
Тарасова.

поБеда ковалась в тылу  
и на фРонте

Депутат Челябинской городской Думы Владимир Павленков в мае 
навестил всех ветеранов своего округа в Центральном районе – по-
здравил с праздником и вручил подарки.

Владимир Васильевич – подполковник запаса органов госбезопас-
ности Российской Федерации. Он много лет посвятил защите Роди-
ны, участвовал в боевых действиях на Северном Кавказе, а значит, 
не понаслышке знает, что это такое – сражаться за Отчизну.

Ветераны с радостью встречали гостя. Большинству из них уже за 
девяносто – но старые солдаты не сдаются, держатся молодцом!

Например, Андрей Михайлович Федосеев всю жизнь посвятил 
авиации, много лет был механиком, занимался техническим обслу-
живанием самолётов. С разгромом врага его служба не кончилась: 
он был нужен Родине – после войны специалистов не хватало.

– Победа ковалась не только на фронте, но и в тылу, – отмечает 
Владимир Павленков. – Благодаря героизму советских воинов се-
годня люди могут жить, растить детей. В прошлом году, к 70-й го-
довщине Великой Победы мы тоже поздравляли ветеранов, вручали 
им юбилейные медали.

Артём ЗОРИН

Шестого июня, в день рождения 
«солнца русской поэзии», Централь-
ная библиотека имени А.С. Пуш - 
кина по традиции пригласила го-
стей на литературный праздник 
«Нетленно пушкинское слово».  
С самого утра каждый желающий 
мог выразить чувства, вызванные 
бессмертными строками поэта, 
прочитать любимые его произведе-
ния или свои стихи в поэтический 
микрофон, став участником акции 
«Читаем Пушкина». Чтение транс-
лировалось на улицу Коммуны –  
и вызывало живой интерес у про-
хожих; многие из них останавлива-
лись, заходили в библиотеку.

Открыл акцию известный ураль-
ский писатель и краевед, обще-
ственный деятель, заслуженный 
работник культуры Российской Фе-
дерации, член Союза российских 
писателей Кирилл Алексеевич Ши-
шов. Он прочитал стихи и подарил 
библиотеке новые сборники своих 
произведений.

Для юных гостей праздника ор-
ганизовали викторины «Ох уж эти 
сказки!».

2016-й объявлен Годом россий-
ского кино. Большой интерес у 
слушателей вызвала литературная 
познавательная беседа «Пушкиниа-
на в кино»: библиотекари рассказа-
ли об экранизациях произведений 
поэта и о том, как образ А.С. Пуш-
кина воплощен в фильмах.

На стендах выставки «Пушкин – 
наше всё!» расположились томики 
стихов и прозы, мемуары, новинки, 
поступившие в библиотеку в этом 
году. Литературная викторина и 
театрализованная интеллектуаль-
ная игра «Золотая рыбка» позво-
лили определить, кто из читателей 
самый эрудированный.

На увлекательном маршруте 
Пушкинского квеста, полном сюр-
призов и загадок, герои пушкин-
ских произведений и историче-
ские персонажи предлагали всем 
желающим больше узнать о жизни 

и творчестве поэта. Каждой коман-
де необходимо было пройти шесть 
станций, выполнить задания и по-
лучить отметку.

В зале электронной информации 
состоялся праздник Пушкина для 
школьников 4–5-х классов. Ребята 
узнали интересные факты из жиз-
ни поэта: чем он увлекался, каки-
ми видами спорта занимался, что 
любил покушать во время завтра-
ка или ночью, когда писал стихи…  
С большим удовольствием дети 
поучаствовали в конкурсах. Напри-
мер, угадывали, какой сказочный 
герой дал то или иное объявление; 
заканчивали отрывки из произве-
дений Пушкина. В конкурсе «Сло-
весный аукцион» составляли слова 
из букв слова «Гвидон», а в игре 
«Будь внимателен» состязались в 
знании сказок. В заключение ребя-
та почитали вслух «Сказку о рыба-
ке и рыбке» и посмотрели мульт-
фильм «Сказка о царе Салтане».

Татьяна НОВИКОВА

пушкинский день
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